

Jahresbericht Familiebrugg Menzingen 2022

Winter

Mit einem **winterlichen Schneeplausch** starteten wir im Januar das Jahr 2022. Wir schlittelten mit den Kindern die verschneiten Hügel in Menzingen runter und wärmten uns anschliessend mit einem heissen Getränk auf.

Ebenfalls noch im Winter nutzten wir an zwei Wochenenden die **Turnhalle Ochsenmatt**, wo sich die Kinder so richtig austoben und die Turngeräte ausprobieren konnten.

Frühling

Mit dem Schmelzen des Schnees und Eises führten wir dann im Frühling eine **Waldexkursion** durch, wobei uns ein Förster den Zyklus des Lebens der Bäume und Pflanzen im Ochsenwald näherbrachte. Die mitgebrachte Wurst wurde danach am Feuer gebraten und das Schlangengebrot teils noch roh, teils schon schwarz von der Glut genüsslich verspiesen.

Ein weiteres Highlight im Mai war unser **Zirkus/Clownworkshop**, wo wir unter professioneller Anleitung den Kindern und Jugendlichen die künstlerischen Tätigkeiten in einem Zirkus zeigen und auch selber ausprobieren konnten. Nebst verschiedenster Akrobatik, waren einige Kinder mit der Clownshow ganz intensiv beschäftigt, andere liessen sich Schminken und probierten verschiedene Kostüme aus. Als Abschluss dieses Tages konnten die Eltern dann eine kleine Aufführung geniessen.

Noch im gleichen Monat, am **Schweizer Vorlesetag** am 18. Mai 2022 organisierten wir zusammen mit der Bibliothek Menzingen eine Geschichtenwanderung im Wald. Dabei sammelten die Kinder passend zur Geschichte verschiedene Gegenstände und durften sie in einem Glas zur Erinnerung nach Hause mitnehmen.

Sommer

Als es wärmer wurde im Frühsommer fand eine Wanderung von Edlibach zu den **Höllgrotten** statt. Die motivierten wanderlustigen Kinder freuten sich dann am Ziel auf eine Abkühlung im imposanten Höhlensystem, sowie natürlich auf ein Glace.

Herbst

Nach den heissen Sommerferien wurde es schon im September sehr herbstlich und die intensive Planung und Vorbereitungen für den jährlichen grossen **Räbeliechtliumzug** hatten bereits begonnen. Der Umzug konnte dieses Jahr wieder in vollem Umfang stattfinden. Mit der Trychlergruppe Menzingen voraus und den Kindern mit ihren geschnitzten Räben hinterher, erhellten wir das dunkle Menzingen. Bei der Ochsenmatt erwartete uns dann eine warme Suppe, sowie Würste und Kuchen.

Um sich auf die kältere Jahreszeit vorzubereiten, boten wir einen Kursabend über **Wickelanwendungen** an, welcher bei grossem Interesse erfolgreich durchgeführt werden konnte.

Auch fand wieder der herbstlichen **Kinderflohmarkt** statt. Die Kindern waren rege am Verkaufen, Kaufen, Verhandeln und auch Tauschen, wie es sich auf einem Markt gehört. Die Eltern durften daneben Cafe und Kuchen geniessen.

Winter

Diese Jahr wollten wir auch beim **Weihnachtsmarkt** in Menzingen präsent sein und boten im Schulhaus ein Adventsbasteln sowie eine Weihnachtsgeschichte an. Somit konnten wir uns alle auf die ruhigere Adventszeit einstellen und freuen uns bereits auf ein spannendes eventreiches 2023!

Wiederkehrende Aktivitäten

Das wöchentliche Angebot des **Eltern-Kind-Turnens** sowie bei grosser Nachfragen auch neu **Mini Eltern-Kind-Turnen** für kleinere Kinder wurde rege genutzt, auch freuten wir uns über einige ukrainische Familien, die dort teilnahmen.

Der monatlich stattfindende **Krabbeltreff** fand wieder regelmässig statt. Einige davon waren gut besucht und es konnte rege ausgetauscht werden, bei anderen waren weniger Kinder da, wobei auch intensivere Gespräche stattfinden konnten. Wir hoffen mit unseren regelmässigen Treffen den Eltern und Kindern den Austausch und die Kontakte im Dorf anbieten zu können und nehmen auch gerne Rückmeldungen von den Events entgegen oder freuen uns natürlich auch auf neue Mitglieder in der Familiebrugg.

Der **Babysitterkurs**, welcher alle zwei Jahre für die Jugendlichen organisiert wird, wurde diese Jahr in Neuheim durchgeführt. Das Interesse war gross und es hatte viele TeilnehmerInnen. Wir hoffen weiterhin auf einen Ausbau unserer Vermittlerkartei und einem guten Austausch zwischen Babysitter und den Eltern.